
 
 

ATA DE REUNIÃO COLEGIADO 

Abril de 2023 

 

No dia 28 de abril de 2023, na sexta-feira das 13:30 às 16:30h, reuniu-se o Colegiado 
PPGArtes, via plataforma zoom (modo remoto), presidido pela coordenadora Profa. 
Dra. Luciana Lyra, com a presença da Profa. Dra. Paloma Carvalho, coordenadora 
adjunta, os docentes Aldo Victorio, Ana Luzia Cunha, Cristina Salgado, Eloisa 
Brantes, Denise Espírito Santo, Isabel Carneiro, Luiz Cláudio da Costa, Marisa 
Flórido, Mauro Trindade, Maurício Barros de Castro, Renata Gesomino, Regina 
Célia De Paula, Rodrigo Guéron, os alunos Amanda de Castro Costa, Ana Emerich, 
Bruno Novadvorski, Carmen Silva, Christian Gustavo de Sousa, Deiço Xavier, 
Grasiele S. de Sousa, Íra Barillo, Manoela Cavalinho, Napê Rocha, Ribamar Ribeiro, 
Roberta Nascimento, Saulo Almeida, Tali Boy, Fernanda Báfica, Victor Seixas, 
Vinícius Lorran e os técnicos-administrativos Luana Bruno e  Marcelo Paes. 

 
No primeiro ponto de pauta Mudança de coordenação, a Coordenação informa 
o período para o envio de chapas à secretaria, entre os dias 02 e 15 de maio de 2023 
para repasse de propostas a toda comunidade PPGArtes-UERJ. Em caso de 
formação de Chapa(s) será realizada a Eleição no colegiado em 19 de maio ou, caso 
não haja Chapas, a Direção do IART irá indicar a nova Coordenação no mesmo 
colegiado, no último colegiado da atual gestão. A transição entre Coordenações será 
feita a partir de 19 de maio a 30 de junho de 2023. Em tempo, a finalização da gestão 
atual tem termo com a prestação de contas PROAP-CAPES até 30 de junho de 2023. 
A nova coordenação assumirá integralmente a gestão do PPGArtes de 03 de julho 
de 2023. 
 
Professora Denise Espírito Santo toma a palavra e enfatiza a importância da 
participação de toda a classe docente da pós-graduação nas eleições para nova 
gestão fortalecendo o trabalho administrativo. O termo de compromisso assinado 
no ato da posse do cargo de professor, consta como função do cargo assumido a 
responsabilidade administrativa compartilhada. Compartilha com o colegiado o 
aprendizado adquirido em funções administrativas e a importância dessa 
colaboração no crescimento profissional e institucional. 
 
Profa. Luciana Lyra complementa com fala otimista sobre a ação na coordenação, 
relatando seu aprendizado  com a sua atuação no programa, fala da importância do 
espaço democrático na troca da gestão e agradece à Comissão de Bolsas, composta 
pelos docentes Isabel Carneiro (presisente), Mauro Trindade e Eloísa Brantes, 
informando que a professora Eloisa Brantes passa, a partir deste colegiado, a 
substituir a professora Isabel na presidência da comissão e esta de desliga da 
mesma. 
 
Tali Boy, da Comissão Discente, agradece fala de reflexão da prof. Denise Espírito 
Santo, e sobre a expectativa de proposta de mais bolsas estudantis vindos da nota 5 
mantida pela gestão da atual coordenação. Enfatiza a importância da união entre 
docentes e discentes na formação da nova gestão. 
 
 
 



Marcelo Paes, chefe de secretaria, agradece o trabalho em grupo com as atuais 
coordenadoras, profas. Luciana Lyra e Paloma Carvalho, relembrando o período de 
adaptação para ações entre coordenação e secretaria, com a informatização de 
documentos e procedimentos, destampada pela situação da Pandemia Covid-19. 
Prof. Rodrigo Guéron finaliza o primeiro ponto de pauta dizendo que a nota 5 é uma 
conquista do Programa e que a busca pela qualidade de ensino está sempre em foco.  
 
No segundo ponto de pauta Mudança da comissão de bolsas, a coordenação 
apresenta o reajuste da Presidência e Comissão docente, reforçando a saída da 
professora Isabel Carneiro da presidência após 3 anos de efetiva atividade sendo 
substituída interinamente pela professora Eloisa Brantes até o final deste ano, com 
abertura de vagas para nova Comissão de Bolsas. 
 
Professora Isabel Carneiro fala sobre o aprendizado adquirido na comissão, como 
funcionamento dos trâmites administrativos dentro da Universidade. Relembra a 
importância da transformação do modo de seleção de bolsistas, agora avaliados pro 
critérios de vulnerabilidade e não de produtividade. 
 
A discente Roberta Nascimento agradece a participação na comissão e na luta pela 
atenção às questões de vulnerabilidade agradecendo o comprometimento a toda a 
composição da Comissão de Bolsas. Profa. Luciana Lyra convida a todos os 
professores a participarem como candidatos da transição da Comissão de Bolsas 
para dar continuidade em próxima gestão. 

 
No terceiro ponto de pauta lembrou-se do encaminhamento dos dados para a 
plataforma sucupira, com envio de formulários preenchidos à colaboradora 
Fátima Alfredo. Estabeleceu-se novo prazo para envio até 15/04/2023, também 
solicitou-se, no quarto ponto de pauta, a contínua atualização dos currículos 
lattes para coleta (2022) – docentes e discentes. 
 
No quinto ponto de pauta lembrou-se do encaminhamento da Plataforma 
Experimental PPGArtes, com prazo de finalização de inserção de dados no 
sistema é até 30 de maio de 2023. 
 

No sexto ponto de pauta Verba Proap, informa sobre a finalização da Prestação 
de Contas em junho de 2023, da Verba Proap utilizada nos anos 2020/2021/2022. 
A coordenação fará a apresentação do panorama de ações deste período no último 
colegiado de sua gestão em junho de 2023. Início da verba Proap 2023 está 
disponível em conta porém será utilizada a partir de  julho de 2023 - sob gerência 
da nova coordenação até abril de 2027. Planilha enviada pela PR2 do uso dessa 
verba gerá gerenciada a partir da nova coordenação. Apresentou-se ao colegiado a 
Planilha Base de despesas da Verba Proap no valor de R$ 91.740,00 (noventa e 
um mil, setecentos e quarenta reais) com proposta de como a verba poderá ser 
remanejada entre diferentes necessidades/grupos. 
 
Profa. Luciana Lyra apresentou a lista com sugestão de Orçamento PROAP para 
2023 e, após debate do colegiado, ficou decidido sobre a seguinte distribuição 
prévia: 
 
Publicação e Eventos – R$ 60.000,00 (sessenta mil). Sugere que esse valor seja  
dividido em 6 (seis) quotas de R$ 10.000,00 sendo distribuídos entre passagens 
de avião, diárias, material de consumo, etc que estejam dentro das despesas de 
publicação e eventos. Cada linha será responsável pela distribuição da verba de 
acordo com as necessidades correspondentes. 



 
Revista Concinnitas – R$ 5.000,00 sendo utilizados com tradução, e demais 
necessidades de publicação e confecção de trabalhos da Revista. 
 
Livros Alunes – R$ 10.000,00 para impressão, design, edição. 
 
Manual/Kit para Ingressantes - R$ 5.000,00 em impressão e produção dos kits 
dos alunos calouros. 
 
Deslocamentos (discentes e docentes) e Inscrições em Congressos – R$ 9.740,00 
em despesas de transporte e custos de participação em Congressos. 
 
Professores Convidados Semana de Abertura – R$ 2.000,00 para serem utilizados 
em diárias e deslocamento de professores convidados a participar da Semana de 
Abertura do PPGArtes. 
 
O discente Tali Boy solicita que o estudo da divisão de valores seja feita entre 
professores, linhas e discentes que terão tempo para, até o próximo colegiado, 
analisarem as necessidades de cada grupo sugerindo que sejam vistas as urgências 
de cada linha e dos eventos. Propõe ainda a criação de estratégia para entender 
que projetos estão para serem realizados no período. 
 
O Prof. Luiz Claudio da Costa fala sobre autonomia de cada linha, uso preferencial 
da verba de passagem para discentes já que o corpo docente possui outras formas 
de adquirir verba para essas demandas. 
 
O discente Bruno Novardvoski reitera a importância do uso da verba na realização 
de eventos, como o  ARS SEXUALLIS, sob sua organização e de outros discentes. 
À propósito, o discente pede apoio do programa para tal projeto, e, o colegiado 
afirma o apoio institucional, mas não ainda financeiro. 
 
Denise pergunta da possibilidade de conhecer os projetos que estão gestados sobre 
cada linha. Exemplo: o Projeto de uma Linha ser interessante para outra(s) 
linha(s) que possam compartilhar as ideias, ou na colaboração com outras linhas. 
Proposta de eventos coletivizados.  

 
No sétimo ponto de pauta Reformulação da Deliberação PPGArtes, foi 
proposto ao colegiado definição de uma comissão que tomará à frente das 
alterações, a partir de um cronograma. Como integrantes da comissão se 
dispuseram a estar: professores/as Luciana Lyra, Denise Espírito Santo, 
Alexandre Sá e Lilian do Valle. Solicitou-se indicações de alterações à comissão 
discente e à secretaria para que sejam avaliadas pela comissão no ajuste da 
deliberação. 
 
No oitavo ponto de pauta sobre Novos Credenciamentos, a professora Renata 
Gesomino anuncia a candidatura da Profa Elisa de Magalhães na linha de Arte, 
Crítica e Criação; professora Regina Célia de Paula, como parecerista interna de 
sua linha, lê o parecer de admissão da discente Ana Tereza Prado Lopes, 
prontamente aprovado com seu ingresso no programa. Ana Luzia Cunha, lê 
parecer. Houve o anúncio da análise do credenciamento do professor Ricardo 
Tamm.  
 
 



 
No nono ponto de pauta Situação da secretaria PPGArtes, aponta-se 

necessidade de marcação de reunião entre Direção e Coordenação para tratar da 
previsão de retorno ao presencial de secretários entre julho e agosto de 2023. 

 
No décimo ponto de pauta comunica-se o pós-doutoramento da Profa. Dra. Ana 
Maria de Oliveira Alvarenga, com o projeto Mundos imaginados, improváveis, 
liminares, porém possíveis: quando cogumelos abraçam a Arte, sob supervisão da 
Profa. Dra. Analu Cunha. 
 
Roberta Nascimento lê para o colegiado os nomes MEMBRES DA COMISSÃO 
DISCENTE 2023 
 
DO2311441 - Christian Gustavo de Sousa ( Representação Colegiado) 
DO22541170 - Taliboy  ( comunicação ) 
DO2311547 - Íra Lopes Barillo ( suplente Colegiado e comissão de comunicação 
interna) 
DO2311508 - Hevelin Ferreira da Costa 
 
ME 2211359 - Roberta Nascimento ( suplente Colegiado) 
ME 2211361 - Bruno Alcione Novadvorski Scheeren ( Representação Colegiado) 
ME2211175 - Rafael Santza 
ME 2411814 - Danilo Dos Santos ( comissão de comunicação externa) 
ME2311507 - Fava da Silva 
ME2311544 - Francisco Onorio da Silva Junior 
 
 
 No décimo segundo ponto de pauta Informes e solicitações da secretaria 
não houve pontos trazidos. No décimo terceiro ponto de pauta Informes gerais 
da comissão discente apenas reforçou-se a mudança da composição discente 
acima apresentada. 
 
 

 
 

Profa. Dra. Luciana Lyra (Coordenadora) 
Profa. Dra. Paloma Carvalho (Coordenadora Adjunta) 


